登別市立若草小学校だより



令和6年 1月24日 第11号

「一時一心」で実りの3学期に

校長大熊龍也

令和6年1月 能登半島地震でお亡くなりになった方々にお悔やみ申し上げるとともに、被災されている方々に心よりお見舞い申し上げます。もしかしたら、保護者の方、地域の皆様の関係の方が被災されているかもしれません。心痛お察しいたします。

1月1日の地震当日,登別市にも津波注意報が発令され,本校は津波の際の避難所の指定を受けてはおりませんが、以前の学校だよりに記載した「もしものための心のギア」を働かせ、念のため学校に駆け付け待機しておりました。特に避難されてくる方々はいらっしゃいませんでしたが、心配された方も多かったのではないでしょうか。各ご家庭でも、いざというときの確認をしていただくようお願いいたします。

さて、学校は大変な寒さの中3学期を迎えました。しかし、登校してきた子どもたちの元気、3学期始業式での体育館に響く声が、その寒さを吹き飛ばさんばかりで、素晴らしいスタートをきることができました。

3学期も、引き続き感染症の心配はありますが、子どもたちの学習を確保し、次の学年へつなげるように指導してまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

□「一時一心」で実りある3学期に

令和6年は、甲・辰(きのえ・たつ)年で、「今まで準備してきたことが形になる」年であると言われています。子どもたちは、2学期までに「自分大好き」「友達大好き」「学校大好き」になることを目指し、いろいろな努力をしてきました。言い換えるならば、その全てが、次の学年へ向けて準備してきたことであり、それが3学期には形になるということであればと期待されます。

そのために、我々教職員は、「一時一心」の姿勢で子どもたちにかかわっていきたいと考えています。「一時一心」ということばはありません。「一時一事」(ことをなすとき、そのことに全注意を払う)と「一事一心」(ささいなことでも全身全霊で取り組む)の2種類の熟語を合わせて考えたものです。そこには、3学期という短期間にできることを、目の前の一人一人の子どもに必要なことを心を込めて一生懸命に取り組む姿勢を持ち続けるという決意を込めています。結果として、子どもたちが1年間の締めくくりを実りのあるものにできるようなればと願っています。

□○○しようぜ!

3学期の始業式に、メジャーリーガーの大谷翔平選手から寄贈いただいたグローブを贈呈、紹介しました。大谷選手からのメッセージの最後に「野球しようぜ!」ということばがありました。もちろん大谷選手の願いである野球もそうですが、大谷選手からのことばをお借りし「○○しようぜ!」の○○にいろいろなことを当てはめて、子どもたちには、いろいろなことに挑戦してほしいと願っています。

保護者や地域の皆様におかれましては、年度末でお忙しい時期を迎えるとともに、感染症を含め心配なことがおありでしょうが、学校の教育活動等にご理解いただき、次の学年へ向かう子どもたちが前へ進んでいくための可能な範囲でのお力添えをいただければと存じます。

*寄贈されたグローブは、現在全学級で回覧し、全ての子が手にできる機会をつくっています。その後は、休み時間などに自由にふれたり、体育の授業などでの活用したりすることを予定しています。

グローブが届きました

若草小学校に大谷翔平選手からプレゼントされたグ

ローブが届き、始業式の際に 校長が全校児童に紹介しまし た。

始業式では、児童を代表し て、6年生3名が校長からグ ローブを手渡されました。

併せて、大谷選手からのメ ッセージも読み上げられまし

今後は、各学級の子どもた ちがグローブに触れる機会を つくり、活用していきます。





日本の文化に親しむ

6年生が日本の文化に触れる「邦楽鑑賞会」を行い ました。

実際に筝や尺八の演奏を聞 いたり、演奏している曲名を 当てる「曲名当てクイズ」を したりすることで、和楽器の 音色を感じることができまし た。

後半は、子どもたちが箏に 触れる時間もあり、日常の音 楽の時間では感じられない経 験をすることができました。





いじめアンケート調査結果

今年度も、「いやな思いをしたこと」アンケート調査 を2回実施しました。

本校では

- ○一定の人間関係にある他の児童が行う
- ○心理的又は物理的な影響を与える行為 (インターネット上も含める)
- ○行為を受けた児童が心身の苦痛を感じている

をいじめとして定義しております。

また、「けんか」や「ふざけ合い」であっても、目に 見えないところで被害が発生している場合もあるた め、背景にある事情を把握し、児童の感じる被害性に 着目して、いじめに該当するか否か判断しております。 その中で、2回のアンケートからさらに児童へ聞き 取りを行った結果「いじめ」と認定した件数は40件 ありました。その後、すぐに対応し「いじめ」の解消し ております。

学校は、今後とも、「いじめ」の未然防止、早期対応 に努めております。ご家庭でお子さんに気にかかる様 子がありましたら、遠慮なくご相談ください。



* 行事形成

全校朝会 ALT 1日(木) 1 • 2年携帯安全教室

1年4時間授業(~9日【金】)

3年1組6時間授業

2日(金) 5年LINE情報モラルオンライン出前授業

鬼っ子算数教室

5日 (月) 3~6年6時間授業 ALT

6日(火) フッ化物洗口

7日 (水) 新1年生1日入学

町会下校指導

ALT PTA朝の交通指導 8日(木) スクールカウンセラー来校日

9日(金) 5・6年スキー学習

5・6年、すみれ学級5・6年弁当日

11日(日) 建国記念の日

12日(月) 振替休日

13日(火) フッ化物洗口

14日(水) 参観日(低学年)

15日(木) ALT 参観日(中学年)

4年PTA学年レクレーション

16日(金)

19日(月) ALT 委員会活動

20日(火)

21日(水) 町会下校指導

22日(木) ALT

5・6年、すみれ学級5・6年弁当日

スクールカウンセラー来校日

23日(金) 天皇誕生日

26日(月) 3~6年6時間授業 ALT

27日(火) フッ化物洗口

28日 (水) B日課5時間授業

29日(木) ALT

※インフルエンザや新型コロナウイルス感染症等の感染状 況により、急きょ、予定を変更する場合があります。

登校時間等について(確認)

3学期が始まりましたので、改めて保護者の皆様に 登校時間について確認させていただきます。

本校の**登校時間は8:00~8:15**となっており ます。お子さんが早く登校しても、安全上すぐに開錠 することはできません。夏と違い、外で待つと体調を 崩してしまうことも考えられます。

ご家庭の事情もあることと存じ上げますが、上記時 間に学校に到着するようご理解とご協力をお願いい たします。

併せて、登校時、お子さんを送迎の際、給食搬入口 まで自家用車を乗り入れられると危険です。送迎の際 は、乗り入れないようご協力をお願いいたします。

